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Teilnehmer*innen:  
Katja Apel  
Karen Gebauer 
Nils Lang-Keller 
Angelika Maib 

 
 
 

Natalie Schütt 
Helge Tönsing 
Tanja Wildfeuer 

1.  Begrüßung der Mitglieder, Vorstellungsrunde 
 
2. Sammeln der Tagesordnungspunkte  
  
3. Die Wahl der/des zweiten Vorsitzenden – wurde aufgrund der geringen Anzahl von Teilneh-

mern vertagt. Es erfolgte ein Austausch über den zeitlichen Umfang für das Amt und die Art 

der damit verbundenen Tätigkeiten.  

4. Der Antrag auf Änderung der Satzung des Vereins durch Cornelia Ihle (siehe Anhang der Mail 
im Verteiler vom 11.08.2021) wurde diskutiert. Eine Befürwortung der Öffnung des Forums 
zeichnete sich ab. Der Antrag soll beim nächsten Treffen in größerer Runde abgestimmt wer-
den.  

  
5.  Die Anfrage des Adipositas-Zentrums (siehe Mail-Anhang vom 11.08.2021) nach psychologi-

scher Begutachtung von Patienten, die eine bariatrische Operation anstreben, wurde disku-
tiert. Es besteht kein Interesse unter den Teilnehmern, gutachterliche Tätigkeiten für dieses 
Zentrum durchzuführen. Ein Austausch über das bestehende Behandlungsprogramm könnte 
trotzdem informativ für uns sein. 

 
6.  Eine Bitte an alle bezüglich des Formulars „Individuelle Information zur psychotherapeuti-

schen Sprechstunde (PTV 11)“: falls „Weitervermittlung“ und  „zeitnah erforderlich“ angege-
ben wird und der Zahlen-Code-Aufkleber auf das Formular geklebt wird, kommt der Patient 
damit über die Termin-Service-Stelle zu einem Kollegen mit dem Auftrag, eine Akutbehandlung 
durchzuführen. Für den betroffenen Therapeuten entsteht die unangenehme Lage, entweder 
den Patienten spontan aufnehmen zu müssen oder aufgrund der eigenen Beurteilung über die 
Dringlichkeit eine andere Einschätzung abzugeben (d.h. nicht: „zeitnah erforderlich“ angeben). 
Beides ist für Patienten und Therapeuten unangenehm und zeitaufwändig. Deshalb hatten wir 
untereinander besprochen, falls unsererseits die Einschätzung vorliegt, dass eine besondere 
Dringlichkeit vorliegt, diese Patienten bitte selbst zu behandeln.  
Eine Ausnahme besteht z.B. dann, wenn ein Patient eine Zusage hat, im Kostenerstattungsver-
fahren die Therapie beginnen zu dürfen und der Krankenkasse gegenüber eine Bescheinigung 
über der Dringlichkeit benötigt.  

 
7.  Überlegungen zum nächsten Treffen: um möglichst mehr Mitglieder zur Teilnahme zu bewe-

gen, werden wir uns um größere Räumlichkeiten bemühen, evtl. am Coriansberg (Gemeinde-
zentrum) oder im Hotel Mercator oder in der Lindenstraße 42 bei Ulla Kamps-Blass / Katja Apel 
/ Lisa Garms.  

 
8.  Information zu unserer Anfrage nach einem Erste-Hilfe-Kurs: Astrid Kirsch hat sich erkundigt 

und wir könnten für 250€ einen solchen Kurs über das Klinikum erhalten. Als nächstes sollten 
wir herausfinden, wieviele Interessenten wir sind und dann die Planung konkretisieren. Ein 
solcher Kurs wird uns nicht vorgeschrieben, jedoch würden sich viele mit aufgefrischtem Erst-
Hilfer-Wissen besser in der eigenen Praxis fühlen.  
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9.  Es besteht Interesse an Informationen über Soziotherapie. Die Koordinatorin für Soziotherapie 
bei der Brücke soll von Katja Apel angefragt werden, ob sie in einer Forumsitzung etwas zu 
dem Vorgehen bei der Verordnung berichten kann.  

 

 

Terminplanung  

nächstes Forumtreffen: Mittwoch, den 27.10.2021, 19:30 Uhr  
Ort wird noch bekannt gegeben!  

 

Protokoll: Katja Apel  


